ACTA CONSEJO DE CAMPUS ORDINARIO Nº09/2024

Miércoles, 13 de noviembre 2024

15:00 horas

Preside la reunión:

Sr. Guillermo Pereira, subdirector del Campus.

Asisten:

Sr. Guillermo Pereira, subdirector Académico y Estudiantil.

Sr. Patricio Sandoval U, director Escuela de Ciencias y Tecnología Vegetal.

Sra. Lorena Antileo M, directora Escuela Educación

Representantes:

Álvaro Godoy; presidente Federación Estudiantes;

En reemplazo de la Decana Viviane Jofre Aravena, de la Facultad de Enfermería, asiste jefe de carrera de la misma facultad Sr. Juan Francisco Oliva.

Puntos para tratar:

- Cuenta Dirección.
- Cuenta Subdirección.
- Actividad de fin de año.
- Varios.

Primer punto: Cuenta Dirección

1. Dirección

Sr. Pereira comienza leyendo la Carta enviada desde la Federación. (Se adjunta carta de la Federación). Sr. Pereira comenta que es un punto que es lógico a comentar.

Sr. Sandoval ¿el 22 de noviembre?

Sr. Pereira menciona que es el 22 de noviembre, es un viernes.

Sr Sandoval, sí, porque el Domingo son las votaciones.

Sr. Pereira, es un tema que nos atañe a todos y por supuesto la carrera de enfermería es una de las que más se ve perjudicada a pesar, que es un viernes por la tarde, pero siempre tiene actividades comprometidas

Sr. Oliva comenta que tiene una visita especial a un curso el viernes en la tarde con 100% asistencia, entonces yo no puedo suspender las actividades, porque ya hemos suspendido muchas y hemos perjudicado a las asignaturas que tenemos los viernes, solo puedo dar libertad a quién quiera asistir a las asignaturas que no son 100% asistencia ese día.

Sr. Pereira. Lorena estamos tocando un punto de suspensión que tiene la Federación para el viernes 22 de noviembre en la tarde para la Festival de Primavera 2024, en su momento se había tocado el tema, pero lógico en forma tangencial en un consejo extraordinario 28 de mayo 2024, seguro que Alvaro planteo con la posibilidad que lo iba a realizar ahora en noviembre entonces como es un tema que ataña más a las escuelas y por eso es por lo que nuestro Jefe de Carrera de Enfermería siempre sale más afectado y estaba planteando lo que tu escuchaste.

Sra. Lorena menciona que, siempre se otorgan todas las facilidades, pero hay clases. Tú sabes que este semestre es super corto, además de estar todo planificado en un silabo, de igual manera estos feriados afectan las clases para las personas que tienen los viernes, las mismas semanas, pero afectan los feriados que fueron jueves y viernes, entonces yo opto por facilidades.

Sr. Sandoval, yo tendría la misma postura de Juan Francisco, esto parte de una injerencia que tiene clases toda la semana, no estamos como en un comienzo que estaba sobre cargado de lunes a miércoles y cuando se abre el abanico de poner clases de lunes a viernes que es lo lógico, hay algunas asignaturas que tiene clases solo ese día y en ese contexto, disculpa, ¿es desde las doce en adelante?

Sr. Pereira menciona que es solo en la tarde.

Sr. Sandoval menciona que él tendría que hacer un sondeo que asignatura tiene ocupado con actividades, pero sería esa la salvedad que trataría de cubrir que como se ha presentado Lorena, hay algunas asignaturas que ya han perdido clases y ya haciéndolo oficial, dejamos al profesor en una situación poco cómoda.

Sra. Pereira menciona que la actividad es a partir de las 13:00 horas.

Sra. Antileo, Alvaro, yo quería mencionar que la gran mayoría de las practicas son los viernes y eso torna un poquito complejo el tema.

Sra. Godoy, de hecho, nosotros jamás lo pensamos como para las practicas, es para la universidad para las clases que sean en aulas, pero no en temas de prácticas.

Sra. Antileo, son muy pocas las asignaturas ese día, la mayoría se van a prácticas.

Sr. Pereira comenta que por lo menos esta la disponibilidad de dar las facilidades, pero lógico todas aquellas asignaturas que se pueda y si el alumno quiere.

Sr. Sandoval, disculpa Guillermo la actividad está establecida, ¿a que hora parte?

Sr. Godoy comenta que empieza a las 13:00 horas. Ya tenemos el lugar y se va a realizar hasta las 20:00 horas.

Segundo punto: Cuenta Subdirección.

2. Subdirección.

Sr. Pereira menciona que en cuanto la cuenta de Subdirección es muy puntual.

En este momento tenemos a nuestra jefa DISE, ella está en Estados Unidos, pero la unidad está funcionando al 100%, pero justo se enfermó la enfermera y junto con ello, teníamos a las dos trabajadoras sociales con licencia y tuvimos que operar rápidamente, yo creo que estuvimos un día sin trabajadora social, porque además estuvimos en proceso de beca.

Ahora ya estamos con Constanza, ella ya regresó, pero me di cuenta de que Ximena tiene más licencia, pero ya está el reemplazo.

Sr. Oliva pregunta, ¿Desde cuándo la jefa de la DISE se fue a Estados Unidos?, lo pregunto, porqué le mandé un correo, porque me llegó de la RED CIES un correo a mí y a nadie más de la UdeC y se lo envié a ella como encargada de la DISE por la representación de la Universidad y era el martes en la tarde.

Sr. Pereira menciona que ella se fue el lunes pasado y seguramente lo vio, porque ha estado operando de manera virtual en los momentos que ha tenido libre está bien recargada de actividades, ella va por relaciones internacionales con la idea de convenio para el Campus, la idea es que se queden acá algunas becas que se pudieran tener con Nazareth Collage.

La DISE está funcionando, estamos con enfermero, él ya había estado con nosotros y en el caso del trabajador social, él también ya tenía experiencia.

Cabe mencionar que ayer martes 12 de noviembre, tuvimos el comité de docencia en el Campus Chillán estuvimos con Alvaro y todos los Vicedecanos conociendo el Campus, si que fue una reunión bien acotada. Propuesta de evaluación intermedia y de reportería a docentes en su momento yo les plantee una evaluación de docencia intermedia máximo a las 8 semanas de haber empezado el semestre con la idea de que se levantara la información, donde uno puede ver si está fallando como profesor y el compromiso por parte de los alumnos eso ha ido para adelante, se ha ido trabajando por parte de dirección de docencia y ayer se estuvo viendo si se puede implementar, es un piloto que se está haciendo, se va a implementar el próximo semestre.

La idea de esto es que a las ocho semanas uno tenga la posibilidad de mejora, porque la evaluación docente al final del semestre prácticamente al alumnado no le da la oportunidad de mejora por si uno está cometiendo errores o al revés, poder exigir más a los alumnos, porque ahí también nace la pregunta, ¿Cómo lo estoy haciendo como alumno?

Es un piloto que viene que le vamos a ir informando según como se vaya avanzando.

Sra. Antileo, disculpa ese piloto que tu estas mencionando ¿es para todas las carreras de la universidad?

Sr. Pereira menciona que es para todas las carreras, originalmente se había pensado en carreras puntuales, pero se pensó y se solicitó para todas las carreras. No es obligatorio para todos los alumnos. Esa información va a ir directo al docente, la información que se levante. Sí bien la información la puede ver el director de escuela o de departamento, el objetivo es la posibilidad de mejora, son tres o cuatro preguntas.

Sr. Sandoval, tengo una consulta y fíjate que me hace ruido un poco, algo que creo que no se a podido mejorar en el transcurso del tiempo, si bien en algún minuto se comunicó a todo el alumnado que era necesario contestar la encuesta al final del periodo porque así no se podrían inscribir en el semestre siguiente creo que no se ha podido erradicar esa sensación de que la encuesta puede ser recibida, revisada he identificada y por lo menos en mi escuela me ha costado tratar de mejorar esa percepción tengo entendido que la encuesta es anónima desde el punto de vista del estudiante, pero se transmitió en su minuto que todo se podía identificar y lo hizo malamente un docente de un departamento x y se difundió y los alumnos quedaron como "claro me van a identificar" y no sé si se puede realizar una campaña de refuerzo, es necesario tener esta información, pero también acreditar que es anónimo y no va haber alguna "represaría" porque de lo contrario es tapar el sol con un dedo con este tema.

Y yo lo planteo, porque tengo casos puntuales que es necesaria esa información para todos, hay que bajarlo del comentario a algo que sea formal par que nosotros podamos accionar. No sé si eso se emita desde la subdirección para que se motiven los muchachos a responder y con la confianza que se requiere.

Sr. Pereira. Tomamos la posta, porque siempre nos llega la información y nosotros la difundimos como dirección de docencia en un momento adecuado nos piden apoyo, entonces ahí lo vemos con Francisco Parada para hacer masivos para que le puedan explicar a los alumnos.

Sr. Sandoval menciona que, aunque sea una línea y que entienda que esto es confidencial, lo que se busca es la frecuencia.

Acuerdos.

Solicitar a Francisco Parada que pueda realizar un masivo, explicando a los alumnos que la información de la encuesta es anónimo y confidencial.

Sr. Pereira, el otro tema es la evaluación de la pauta activa 2024

Se dieron a conocer algunas estadísticas de la pauta activa, se hizo una encuesta tanto alumnos como a profesores para ver la percepción de la última pauta activa. Muy pocos alumnos respondieron, recuerdo que 83 alumnos respondieron, que es el 1% prácticamente.

Y también se les consultaba a los profesores y también tuvieron poca participación la encuesta. Se sacaron varias cosas, respondieron alumnos que si participaron y otros que solo respondieron y muchos aludían que ese espacio sirvió para ponerse al día en actividades académicas.

Voy a que varios planteaban a que esto se debe suspender, pero existe un compromiso de 5 años de esta marcha, se va a formar una comisión integrada por profesores de diferentes facultades y la Federación pidieron estar los tres representantes para tener una visión general y tratar de mejorarla. Que sea una semana de la salud mental.

Luego hubo algunos puntos de propuesta reglamento de titulación de Ingeniería Agrícola y presentación del último texto corregido reglamento interno carrera de Antropología y ciencias Sociales. Y lo último fue una muestra del Campus y en lo que estaban como Campus.

Quise tocar este último punto porque aquí tenemos una deuda, ellos llegan a eso, a tener una normativa autentificada por la universidad, cual es el final de becas que nosotros no tenemos y el reglamento interno de las escuelas.

Sra. Antileo, estamos trabajando en él, estamos por terminar.

Sr. Pereira, hay que trabajarlo y no perder de vista que hay que terminarlo, Patricio me decía que ya despachamos el documento de pregrado, ahora está el consejo directivo, jurídico, por lo menos algunos textos.

Ahí hay un tema que tocamos con Rosina, que tienen que ser acogidos en el reglamento interno de nuestras escuelas que estos alumnos están pidiendo su título 20 o 30 años después. El reglamento general es muy específico, que máximo pueden pasar 6 semestres para gestionar el título. Pero 30 años después es mucho y después se traspasa a la facultad. O que se apegue al reglamento interno de cada facultad, vamos a tener que ponernos de acuerdo con que protocolo vamos a seguir, puede que llegue gente así, pero tenemos que ver con que filtro si está activo, ver su Curriculum, puede que sea alguien que hace tiempo no trabaja.

En una reunión interna, alguien de nuestros miembros decía que había que dárselo, si él egreso, si, pero el titulo se da con la fecha vigente.

Sr. Sandoval menciona que la entrega es actual porque tiene la firma del director actual.

Igual es bueno que se haga una reunión donde se expongan los casos y que existan distintos tipos de alternativas.

Tenemos que ver las personas que les faltan las prácticas.

Sr. Pereira, eso es en caso a la tabla que nos lleva a este consejo de campus.

Quiero comentarles también que el operativo oftalmológico fue todo un éxito, se atendió a 105 alumnos y la Federación fue quién nos ayudo con las listas.

Ahora adelantamos todo para realizar la entrega a fines de noviembre antes que los alumnos salgan de vacaciones. Se entrego gratis a los alumnos y pudieron elegir, si alguien quiere algún cambio de marco debe pagarlo por su parte.

También quiero comentar que el 9 de diciembre se solicitó el propedéutico, se solicitó el laboratorio de educación y lo solicitó Ana Karina Segura. Erasmo me comento que el 80% de los computadores estaban encendidos, hay desgaste y me mandaron las fotos, hago el tirón de oreja para que se puedan tomar todas las precauciones siempre las voluntades están y lo ideal es que no ocurran este tipo de situaciones.

Sra. Antileo pregunta si se le puede enviar una copia de las fotos.

Sr. Pereira, esto fue este sábado y eso es por parte de rendición de la Subdirección.

3. Actividad de fin de año

También quiero mencionar las actividades de fin de año, el Concierto de navidad en la plaza de armas de Los Angeles y está fijado para el 19 de diciembre a las 19.30 horas.

(Todos comentan cuando asume el alcalde)

La directora comenta que están abiertas la inscripción de actividades de escuela de verano, para ya empezar a ver quiénes quieren participar.

También quiero tocar el tema, ya que fue planteado en el Consejo de Campus Ampliado por el no pago del PLEV yo solo sabía que habían llegado los dineros y que habían sido liberados y el acuerdo es que todos los dineros que llegarán vía PLEV se descontaría el 10% para gastos administrativos y después todo se deriva a las escuelas.

Esos dineros fueron liberados, en su momento pensé enviar una carta al director.

Sra. Antileo, pero yo tengo aquí el comunicado de Carolina que consulto en Concepción y en base a eso el director te lo dijo.

Sr. Pereira menciona que, los dineros siempre llegan atrasados, porque el dinero que se liberó el año pasado en octubre era del año anterior entonces, en este caso, Patricio pagó el PLEV 2024 con fondos centralizados porque sabía que llega a las arcas de las escuelas y con un compromiso de las políticas de la escuela, hay facultades que no tienen incentivos para los docentes, pero esas son políticas de las escuelas.

Ayer el subdirector me planteaba y si no hacen PLEV que hacen si hay que pagarles doble, yo estado muy preocupado de los dineros de ahora del 2024 que aun no se liberan, yo como subdirector sé que PLEV se hizo cuantos alumnos asistieron quiénes tenían gratuidad quiénes no y es la tesorería quién se coordina, ellos se están aclarando y pueda ser liberado.

Entonces estos vienen por el lado de la escuela de educación.

Sr. Patricio, comenta que yo pague en marzo.

Sr. Pereira, comenta que esta estipulado que pago en marzo. Aparece el CECO con que fue cargado y todo eso. Siempre se a operado así, llegan los dineros, se paga, y se hace con los pagos más atrasados aún. Entonces ahí se puede haber cometido el error de no haber considerado eso y por eso es por lo que Jorge está diciendo "a mí" no me han pagado los PLEV", y si no me los pagan los profesores dicen que no van a hacer PLEV.

Sra. Antileo, menciona que ella conversó con los profesores y ellos no saben.

Sr. Pereira, pero Lorena, son tres millones y tanto que liberamos nosotros, entonces siempre hay que tomar la precaución si vamos a esperar y los dineros van a llegar quizás a fines de noviembre y quizás en diciembre y los que se ven afectados son los alumnos.

Sr. Sandoval, a mi me llegó menos plata, pero mi prioridad es cubrir, porque como yo pido ciencias básicas y en lo que tenga te puedo ofrecer lo paga la escuela de nosotros por eso la diferencia en los montos y si no ofrece díganme, porque a mí me complica mucho.

Sra. Antileo, mira yo tuve reunión esta semana y el Jorge insistió, estuvimos discutiendo el tema y nuestros directores dicen que no es tan fácil y que los profesores digan que no y que pasa con nuestros estudiantes, ahora Jorge escuchaba y todo, ahora tengo reunión nuevamente con ellos y voy a tocar el tema, pero de nuevo voy a tocar el tema y me van a decir que no esta cancelado. Porque nosotros como escuela no podemos pagarlo ahora no estamos con recursos ni para que me devuelvan porque estamos pagando lo que debemos.

Solo hay que esperar que me lleguen los recursos, se liberen y que pase todo esto. Los profesores están molestos porque dicen como es posible, yo solo comunico lo que ellos mencionan. Esto fue en enero y como es posible que a esta altura no se cancele esto.

Por que los dineros vienen por concepto de estudiantes que tienen gratuidad y todo llega platas totales desde el Ministerio de Educación con los pagos para ellos, gran porcentaje se paga a través de esto, pero, en fin, eso es lo que ellos no comprenden. Voy a volver a tocar el tema para ver que pasa, yo se que esto va a afectar a todo nuestro estudiantado, porque sabemos cuáles son las áreas requeridas.

Sr. Sandoval. Una consulta al respecto al menos con ciencias básicas a mi me toca y no poco, pero si son ellos ¿puede ser otra persona? ¿puede ser otro contrato?

Sra. Antileo, Si puedes pagarlo, yo creo que sí.

Sr. Sandoval, a que voy yo, un asunto administrativo vamos a generar un problema académico, yo veo la trascendencia que tiene y logro entender la postura de los colegas, no obstante, pienso que hay que hacer algún orden que eso se cubra o se pague antes y que sigue siendo administrativo. Imagina que le provocamos a los estudiantes. Aparte que esto puede ser una avenida, porque después igual podemos tener un tirón de oreja de docencia que diga que "por plata no lo hicieron".

Sra. Antileo. Yo voy a tocar el tema y voy a informar a Subdirección y a Patricio en que quedamos. Pero ya Jorge escucha y ya lo llevo a su departamento y conversarlo probablemente ahora nos trae alguna respuesta igual esta compleja la situación.

Sr. Sandoval, te lo pregunto por qué en algún minuto a mí me llegó la plata y yo pague.

Sra. Antileo, yo no tengo plata, a nosotros no nos ha llegado. Recuerda que yo no estuve. Hable con Ruben y me dijo que no había llegado nada, hable con Carolina consulto y yo tengo lo que ella me envió.

(Todos comentan la situación.)

Sra. Antileo, a mi nadie me lo ha informado, lo pregunte administración. Como estuve con licencia, no me llega información con licencia médica, yo le pregunté a Carolina y ella me envió un comunicado.

Sr. Sandoval menciona que yo tomo esa plata y la dejo aparte, porque con eso yo pago a la gente que está haciendo el PLEV.

Sra. Antileo, yo lo consulté, cuando esto se dio lo consulté entonces ahora hay que pagar nada más, si dicen que las platas están.

Sr. Pereira, esta plata entro en octubre del 2023.

Sra. Antileo, pero si esa plata ya la pagamos eso fue del año pasado, pero este año yo no tengo información aparte de la que tu acabas de mencionar escrita que diga eso.

Sr. Pereira. la plata del 2024 no ha llegado, con la plata del 2023 se debía pagar el 2024, lo otro seguramente fue pagado con el 2022

Sr. Sandoval, a mi me llegó fuera con lo del presupuesto y yo dije esta plata va para el PLEV.

Sra. Antileo, ¿y donde la tiene intensada?

Sr. Pereira, yo te voy a leer la carta que nosotros enviamos, le dije Jorge en dos semanas llegan los dineros y de inmediato.

Subdirector lee la carta.

Esa orden se dio y es imposible que hayan llegado a otras escuelas.

Sra. Antileo, esas son platas del año pasado.

Sr. Pereira. con esa plata debe pagarse lo del 2024. Patricio lo pago en marzo del 2024. Debe verlo con el subrogante, porque esos dineros fueron ingresados, en que se gastaron a mí no me corresponde. Siempre hay que tomar la precaución.

Sr. Sandoval, en caso de que la escuela de educación no lo haga ¿se puede redistribuir? Por qué a mí me tocaría contratar, insisto en que no puedo perjudicar a los alumnos por temas administrativos.

Sr. Pereira, mira no lo sé, porque nos pueden decir que "porque están pagando"

Sr. Sandoval, claro, yo puse un incentivo de \$350.000.- para cada docente

(Todos cometan la situación)

Sr. Pereira menciona como por último tema, en la mañana llegó una carta de educación donde pide seccionar una asignatura, tratemos de evitar, a esta altura hacer eso y enviar a Concepción, tratemos de evitar eso.

Sra. Antileo, Guillermo si tu pudieras leer el acta del Consejo del viernes les dije todo lo que significa para nosotros y para la subdirección para poner la cara de la subdirección para los consejos y de docencia donde vamos ranqueados, hace subir el número de errores del campus completo y nos ponen en rojo y nos destacan. Yo les dije que esto no se repitiera, es muy malo del punto de vista de la gestión que se desarrolla internamente.

Lo otro que nos pasó, que es un error que la profesora no eliminó una asignatura, ella pensó que, si lo había hecho, fue un error y lo asume, mandó una nota lo asumió.

4. Varios.

Sra. Antileo. Menciona que solo quiere agradecer a todos por la cooperación en la ceremonia de titulación, todo salió bonito. Fue masivo, todo me estaba esperando.

Estaba viendo los gastos y voy a conversar con Ruben para ver que sucedió.

Alvaro. El tema de la sala cuna, ¿Cuándo será la reunión?

Sr. Pereira. estamos esperando que llegue la jefa de la DISE para que podamos agendar.

Sra. Antileo. Alvaro, ustedes tienen un buen presupuesto, porque ustedes no buscan una sala cuna.

Alvaro. Tenemos plata para poder hacerlo, pero queríamos un poco de asesoría.

Sr. Pereira. Si lo hemos visto, pero hay varios lugares que fueron cerrados por normativa, ese es el gran problema de las salas cuna.

Ni hoy mas temas a tratar, dejamos hasta aquí el consejo de campus.